## PROGRAMA DE ESPECIALIZACIÓN Y REJUVENECIMIENTO DE LA MANO DE OBRA EN LA ZONA ALTO ANDINA DE PERÚ

Incrementando la demanda de mano de obra joven



## PROGRAMA PROMEZA

Otros de los problemas estructurales de la crianza de alpaca en Perú, es la insostenibilidad generacional, por ello en septiembre de este año 2022, COOPECAN Perú dio inicio a su nuevo Programa denominado "PROMEZA", a través del cual pretende contribuir a la disminución de la falta de mano de obra joven y especializada, en la crianza de alpacas.

Desde el 2012, COOPECAN inició el proceso de introducción de Innovaciones y adaptación de nuevas tecnologías en la crianza de las alpacas, encontrándose con el serio problema de las altas tasas de emigración de la población joven, hacia las ciudades intermedias. A partir del 2018, año en que COOPECAN intensificó la introducción de tecnología a la crianza, la falta de mano de obra joven y especializada se hizo notar mucho más, pues COOPECAN con la introducción de nuevas tecnologías ha generado una nueva demanda de una mano de obra joven y especializada en distintos campos requeridos para pasar de una "crianza marginal" a una Ganadería de camélidos convencional"

A través de PROMEZA, COOPECAN pretende que, en un periodo de 3 años, 300 jóvenes debidamente capacitados y entrenados retornen a sus lugares de origen y se inserten a la actividad laboral, brindando los distintos servicios requeridos para convertir la crianza de alpacas en una actividad moderna y rentable.

## COOPECAN PERÚ

Ante esta nueva demanda de mano de obra joven y especializada, esta primera promoción de 20 jóvenes que durante dos meses de intensa capacitación y entrenamiento se les especializará en la construcción de invernaderos en zonas alto andinas, inmediatamente se dedicarán a construir, de manera remunerada, los más de 130 invernaderos que COOPECAN financiará a sus socios en lo que queda del presente año.

Esperamos que con esta pequeña contribución de generación de demanda de mano de obra joven y especializada, debidamente remunerada, podamos contar con la mano de obra necesaria para el desarrollo tecnológico del sector alpaquero de Perú.

## ¡FELICIDADES, JOVENES!

Demos la bienvenida a los 20 jóvenes, pioneros de nuestro proyecto

